
 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE DEL 31/01/2024 

 

Il giorno 31 gennaio 2024 alle ore 10:30 è stato convocato, presso la Cascina Oglio – via Fosio - 

Villongo (Bg), con lettera  raccomandata n° protocollo 6O-2024-U-SS del 18/01/2024 il Consiglio 

di amministrazione del Consorzio dell’Oglio con il seguente ordine del giorno: 

1. Verbale seduta precedente  

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Relazione annuale 2023 del “Responsabile Anticorruzione e Trasparenza”; 

4. Approvazione PIAO 2024-2026; 

5. Determina Dirigenziale n.01/2024-Situazione Residui Attivi e Passivi al 01/01/24; 

6. Lavori straordinari c/o Diga di Sarnico – Stato dell’arte; 

7. Terreni (mappali n. 13, 292, 303, 807, 809, 2597, 2601 del Foglio 1 del Comune di Vil    

             longo Bg); 

8. Varie eventuali. 

Risultano presenti: il Presidente del Consorzio Prof. Claudio Gandolfi, nominato dal Ministero della 

Transizione Ecologica con DM n. 266 in data 25 giugno 2021, Consiglieri: Dott. Ing. Franco Fro-

sio, Geom. Marco Ruffini, Dott. Ivan Gabatel e sig. Fabio Baresi.  

Assenti giustificati i Consiglieri: Dott. Luigi Santus e Dott.Ing. Giuseppe Falconi ed i revisori: 

Dott.ssa Giuseppina Belardi, Dott. Dario Brambilla e Dott. Vaifro Calvetti. 

Funge da segretario il Direttore Doriana Bellani.  

 

Il Presidente constata la validità della riunione apre la seduta e, in primis, chiede al Consiglio di inse-

rire un ulteriore punto all’ordine del giorno in relazione ad una convenzione da stipulare con Comune di 

Sale Marasino per attività di coordinamento, disciplina e vigilanza in relazione ad un attingimento dal 

lago d’Iseo per irrigazione di un’area verde. 

Il Consiglio unanime approva per cui l’ordine del giorno è modificato nel modo seguente: 

1. Verbale seduta precedente  

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Relazione annuale 2023 del “Responsabile Anticorruzione e Trasparenza”; 

4. Approvazione PIAO 2024-2026; 

5. Determina Dirigenziale n.01/2024-Situazione Residui Attivi e Passivi al 01/01/24; 

6. Lavori straordinari c/o Diga di Sarnico – Stato dell’arte; 

7. Terreni (mappali n. 13, 292, 303, 807, 809, 2597, 2601 del Foglio 1 del Comune di Vil    

             longo Bg); 

8.  Convenzione con il Comune di Sale Marasino per attingimento dal lago d’Iseo; 

9. Varie eventuali. 

 

1. VERBALE SEDUTA PRECEDENTE: 

Il Presidente ricorda che il verbale della seduta 31 ottobre 2023 è stata trasmesso in data 09/11/2023 ai 

membri del Consiglio, con largo anticipo rispetto alla seduta odierna. I membri del Consiglio non hanno 

ritenuto di richiedere variazioni al testo, e pertanto, viene ritenuto approvato. 



 

 

 

2. COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE: 

A) Bando per assunzione Dirigente – Il Presidente informa che le procedure per la pubblicazione del 

bando e l’espletamento del concorso sono state tempestivamente avviate, individuando la società a cui 

affidare gli aspetti logistici e organizzativi. Si sono però verificati rallentamenti causati da malfunzio-

namenti del portale di acquisti della Pubblica Amministrazione che hanno consentito di procedere con 

l’effettivo affidamento dell’incarico solo nella giornata di ieri. A questo punto non si prospettano ulte-

riori ostacoli e si prevede che la pubblicazione avvenga a breve e che il concorso possa essere espletato 

entro il mese di aprile. 

B) Rapporti con Comune d’Iseo – Il Presidente informa di aver inviato lettera via PEC al Comune 

d’Iseo in data 23 gennaio 2024 comunicando la previsione di raggiungimento del livello del lago +25 

cm sullo zero dell’idrometro di riferimento a far data dal 29 gennaio e dichiarando la volontà di non su-

perarlo per almeno dieci giorni, salvo condizioni idrometeorologiche avverse. Comunque la regolazione 

dei livelli a favore del Comune d’Iseo non potrà andare oltre la fine del mese di febbraio. Il Comune non 

ha dato riscontro alla comunicazione, nonostante esplicita richiesta in tal senso. Le condizioni negli ul-

timi giorni hanno consentito l’effettivo abbassamento dei livelli del lago e il loro mantenimento entro il 

limite previsto per consentire i lavori di sistemazione del lungolago di Iseo. Il Consorzio sta comunque 

mantenendo costante vigilanza sulla situazione. 

C) Bando Cariplo - Stato dell’arte - ll Presidente informa che il contributo della fondazione CARIPLO 

per il progetto "GARD.I.I.A.N.",  scala di Risalita Pesci, non è stato ancora interamente liquidato al 

Consorzio. Su un totale di € 115.827 sono arrivate nelle casse del Consorzio solo € 28.922 nel 2021. E' 

stata fatta la fine lavori a Novembre 2023, nel frattempo l'Ufficio Tecnico del Consorzio si è attivato per 

richiedere la restante somma finanziata. Non ha avuto però riscontro positivo dall'Ente "Parco Alto Gar-

da" che gestisce la rendicontazione in quanto, a Dicembre 2023, hanno avuto dei problemi di natura in-

formatica. Sono stati di nuovo sollecitati a Gennaio 2024 ma il Consorzio non ha ancora avuto riscontro. 

 

3. RELAZIONE ANNUALE 2023 DEL “RESPONSABILE ANTICORRUZIONE E TRASPAREN-

ZA”: 

Il Direttore riferisce sulla relazione redatta sull’anno 2023 in qualità di responsabile anticorruzione e 

trasparenza la cui scadenza del 31/12/2023 è stata prorogata al 31 Gennaio 2024, come comunicato 

ANAC del 23/11/2023. Detta relazione, in data 29 Gennaio, è stata pubblicata nella sezione dell’ Am-

ministrazione trasparente del sito istituzionale del Consorzio.  

Il Consiglio prende atto. 

 

4. APPROVAZIONE PIAO 2024-2026: 

Il Presidente ricorda che il PIAO è un documento unitario di programmazione che deve essere adottato 

entro il 31 gennaio da parte del Consiglio di amministrazione del Consorzio, secondo lo schema conte-

nuto nel Decreto del 24.06.2022, il PIAO ha durata triennale e viene aggiornato annualmente entro la 

predetta data. 



 

 

Il Presidente elenca quindi le sezioni che compongono il PIAO del Consorzio, le sezioni sono quelle 

previste per gli enti con meno di 50 dipendenti e, quindi: sezione performance, sezione anticorruzione e 

trasparenza, sezione organizzazione del lavoro, tra cui Piano triennale dei fabbisogni di personale. 

Per quanto concerne la sezione anticorruzione e trasparenza, il Presidente ricorda che nel PNA 2022, 

Anac ha previsto una semplificazione per le PA con dipendenti inf. alle 50 unità, dando la possibilità, in 

assenza di fatti corruttivi e/o in assenza di modifiche organizzative, di poter confermare per le successi-

ve due annualità la sezione anticorruzione e trasparenza in vigore con apposito atto dell’organo di indi-

rizzo che nel caso del Consorzio dell’Oglio è il Consiglio di amministrazione. 

Avendo il Consorzio provveduto all’aggiornamento della sezione anticorruzione e trasparenza nell’anno 

2023, in questa annualità 2024 è possibile adottare la semplificazione di cui sopra, pertanto, il PIAO e la 

sezione anticorruzione e trasparenza in esso contenuto recepiscono per il triennio 2024-26 tale semplifi-

cazione. 

L’OIV del Consorzio dell’Oglio, Dott. Giulio Pinchetti, in data 29/01/2024 ha preso atto del nuovo 

PIAO 2024-2026 del Consorzio senza osservazione alcuna. Per quanto concerne il Sistema di Misura-

zione e Valutazione della Performance ne rinvia la validazione ad aprile invitando l’Ente a renderlo più 

omogeno alla realtà attuale. 

Il Consiglio alla luce dell’esposizione sopra effettuata 

DELIBERA 

l’approvazione del PIAO 2024/2026 e degli altri documenti di programmazione in esso contenuti, oltre 

a confermare il mantenimento della sezione anticorruzione e trasparenza ricorrendo alla semplificazione 

sopra illustrata. 

 

5. DETERMINA DIRIGENZIALE N.01/2024 -SITUAZIONE RESIDUI ATTIVI E PASSIVI AL 

01/01/24 

Il Presidente informa che il Direttore con Determinazione Dirigenziale n.02 del 04/01/2024, allegata e 

parte integrande del presente verbale, ha disposto la registrazione nel bilancio preventivo 2024 dei resi-

dui attivi e passivi, così come accertati alla chiusura dell’esercizio 2023, come previso dall’articolo 40 

del DPR 97/2023. La situazione dei residui è stata esaminata e controllata dal Collegio dei Revisori che, 

nella propria relazione di competenza del 16 u.s., ha espresso parere favorevole all’accertamento gene-

rale così come da Determina Dirigenziale n°1 del 4 Gennaio u.s. . Il consiglio, preso atto del parere dei 

revisori, all’unanimità  

DELIBERA  

di approvare la situazione dei residui come accertato dalla direzione. 

 

6. LAVORI STRAORDINARI C/O DIGA DI SARNICO – STATO DELL’ARTE 

Il Presidente informa che la situazione dei cantieri aperti a Sarnico è la seguente: 

 Casa di guardia 

I lavori sono in corso da tempo, sono state completate le strutture portanti e la copertura, e si stanno ese-

guendo le tamponature esterne e la posa degli impianti. Il programma esecutivo è in linea con il crono-

programma, salvo qualche lieve ritardo facilmente recuperabile. 



 

 

Il direttore lavori ha in corso una perizia di variante che sostanzialmente prevede la modifica di alcune 

disposizioni interne dei locali e che non comporterà alcun aumento di spesa complessiva essendo i pic-

coli maggiori importi assorbiti dalle somme a disposizione per imprevisti. 

Sono in corso il collaudo statico delle strutture, e il relativo collaudo tecnico amministrativo in corso 

d’opera, di cui è incaricato l’ing. Maurizio Mauro. 

I lavori sono finanziati con fondi FSC, Fondo Sviluppo e Coesione 2014-2020 – Asse Tematico D-D4 

Messa in sicurezza Dighe 

Lo stato attuale dei rimborsi si desume dalla seguente tabella: 

N. DOMANDA DI RIMBORSO   IMPORTO        DATA PRESENTAZIONE   DATA PAGAMENTO 

1                      200.000,00 €  04/03/2020                    29/09/2020 

2           196.833,41 €  12/07/2022                    12/08/2022 

3           185.128,83 €  15/11/2022                     23/02/2023 

4                                 466.759,64 €  14/12/2023         effettuata validazione  

con esito positivo, in attesa di pagamento. 

 Diga 

I lavori finanziati con fondi PNRR sono stati dati in appalto alla ditta COGEDIT in data 19/07/2023 per 

un importo complessivo di € 811.232,40 oltre IVA, corrispondente a € 989.703,53 IVA inclusa. 

I lavori, che riguardano principalmente la realizzazione di opere di rinforzo delle pile, la sostituzione 

della scala di accesso al coronamento della traversa, la passerella al coronamento, la realizzazione di so-

vralzi dei parapetti del coronamento e il ripristino dei calcestruzzi ammalorati sulla roggia Fusia e sul 

canale idroelettrico, sono stati consegnati in data 29 novembre 2023 e la durata degli stessi è prevista in 

305 giorni.  

A oggi si è eseguita la misurazione iniziale dei rilievi topografici di precisione per il controllo dei mo-

vimenti della diga durante i lavori, e verrà installato il ponteggio provvisorio per l’accesso alla diga on-

de rimuovere la scala esistente ed eseguire le perforazioni della pila 6 per l’installazione delle barre di 

rinforzo previste. 

Tutta la documentazione inerente alle procedure fin qui effettuate è correttamente caricata sul portale 

REGIS. 

Si ricorda che i lavori finanziati con fondi PNRR sono uno stralcio del progetto più generale di adegua-

mento/miglioramento sismico della traversa di regolazione. 

Per recuperare i fondi necessari alla definitiva messa in sicurezza sismica della traversa, il progetto defi-

nitivo originale, con gli importi aggiornati con l’ultimo prezziario disponibile e senza ovviamente le 

opere realizzate con i fondi PNRR, è stato caricato sul portale del “Piano nazionale di interventi infra-

strutturali e per la sicurezza del settore idrico” e si è in attesa degli sviluppi sulla possibilità di copertura 

totale dell’intervento . 

L’importo complessivo richiesto è stato pari a € 8.411.441,27 IVA inclusa. 

Il Consiglio prende atto. 

 

7. TERRENI (mappali n. 13, 292, 303, 807, 809, 2597, 2601 del Foglio 1 del Comune di Villongo Bg) 

Il Presidente informa che per la manutenzione dei mappali sopra indicati, sono pervenuti al Consorzio 3 

preventivi:  

Ditta 1- VABENOS S.S.- Importo lavori: € 23.400,00 



 

 

Ditta 2 - ARBO CLIMBING di DARIO PEZZOTTI- Importo lavori: € 46.000,00 

Ditta 3 - Az. Agricola di Serpellini Marco – Importo lavori: € 24.400,00 

È giunta anche la richiesta d’acquisto da parte del Sig. Giovanni Cressi, proprietario dell’ Agriturismo 

“Cascina Oglio”, il quale aveva già avuto un precedente confronto con l’Ing. Massimo Buizza finalizza-

to all’acquisto dei terreni dei mappali sopra indicati ad un prezzo coerente con il valore agricolo di ter-

reni in analoghe condizioni nella Provincia di Bergamo. 

Da verifiche preliminare svolte dall’ufficio tecnico del Consorzio il valore dei terreni agricoli in provin-

cia si attesta mediamente intono a 2 euro/m2, con minimi di 0.75 euro/m2. Considerando la sfavorevole 

configurazione e giacitura dei terreni e del loro stato attuale, con le necessità di manutenzione sopra ci-

tate, è verosimile che il valore dei terreni in questione sia prossimi ai minimi.  

Dopo ampia discussione il Consiglio unanime  

DELIBERA  

di cedere i terreni ai mappali n. 13, 292, 303, 807, 809, 2597, 2601 del Foglio 1 del Comune di Villongo 

Bg e dà mandato al Presidente di procedere in tal senso, previa acquisizione di  una perizia su loro valo-

re, e stabilendo comunque una soglia minima del prezzo di vendita pari a 6.000 euro, al di sotto della 

quale la questione deve essere risottoposta al Consiglio. 

 

8. CONVENZIONE CON IL COMUNE DI SALE MARASINO PER PICCOLA DERIVAZIONE DAL 

LAGO D’ISEO 

Il Presidente comunica che il Comune di Sale Marasino ha chiesto e ottenuta una licenza di piccola de-

rivazione dal lago d’Iseo per l’irrigazione di un’area verde limitrofa al lago. La concessione ammonta a 

soli 0,2 litri/sec e la sua influenza sulla disponibilità delle utenze del Consorzio è quindi trascurabile. Il 

Direttore e il Presidente ritengono tuttavia di dover estendere anche questa derivazione le funzioni di 

coordinamento, disciplina e vigilanza degli utilizzi delle acque svolte dal Consorzio su tutte e utenze e 

sottopongono quindi al Consiglio una Convenzione da stipulare con il Comune di Sale Marasino. Il Pre-

sidente illustra in dettaglio i contenuti della Convenzione che prevede tra l’altro la corresponsione di 

450 euro annui da parte del Comune a titolo di contributo spese per l’espletamento delle funzioni sud-

dette da parte del Consorzio. 

Si apre un’ampia discussione in cui i Consiglieri concordemente segnalano che le risorse del sistema 

fiume Oglio-lago d’Iseo sono già pienamente utilizzate con regolari concessioni e che quindi ogni ulte-

riore utilizzo deve essere trattato con estrema cautela; esprimono quindi la preoccupazione che analoghe 

richieste vengano presentate da altri comuni rivieraschi, nel qual caso sollecitano il Direttore e il Presi-

dente a valutare la possibilità di esprimere parere negativo. 

Nel caso specifico, tuttavia, in considerazione dell’esiguità del prelievo, il Consiglio unanime 

APPROVA 

la stipula della convezione con il Comune di Sale Marasino. 

 

9. VARIE EVENTUALI 

Il consigliere Baresi segnala che gli interventi di manutenzione recentemente effettuati sulla paratoia di 

derivazione della roggia Castellana sono insufficienti a garantirne la piena funzionalità. In particolare il 



 

 

manufatto di derivazione non è in condizione di garantire l’azzeramento della portata, ma al più una 

parzializzazione. Qualora si verificassero condizioni di criticità durante la stagione irrigua tali da impor-

re la chiusura completa della derivazione, come è avvenuto nel 2022, si riproporrebbero quindi le stesse 

problematiche riscontrate in quell’anno.  

Gli altri Consiglieri si associano alle preoccupazioni espresse dal Consigliere Baresi e, alla luce delle 

funzioni di coordinamento, disciplina e vigilanza delle utenze che lo Statuto attribuisce al Consorzio, 

invitano il Presidente e il Direttore ad adottare le misure necessarie per ristabilire la piena funzionalità 

della paratoia. 

Il Presidente ritiene di procedere preliminarmente con una verifica da parte dell’Ufficio Tecnico del 

Consorzio che attesti l’effettiva funzionalità della paratoia; il Consorzio della Roggia Castellana sarà in-

vitato a presenziare alla verifica con i suoi tecnici. Le misure eventualmente necessarie verranno quindi 

decise alla luce dei risultati della verifica. Il Presidente si impegna a fornire adeguata informazione sulla 

problematica nella prossima seduta del Consiglio e nelle prossime sedute della Giunta tecnica. 

Null’altro essendovi da esaminare o deliberare e poiché nessuno chiede la parola, il Presidente Prof. 

Gandolfi saluta, ringrazia gli intervenuti e alle ore 13 dichiara chiusa la riunione. 

 

                  IL PRESIDENTE                          IL SEGRETARIO 

                     Prof. Ing. Claudio Gandolfi                                      Dott.ssa Doriana Bellani 

                                                                                                                             
                                                      


